

## 免許返納者への支援を

～協議・検討していきたい～

本市における運転免許の自主返納状況は、平成28年1月から10月までの平均が約7人で、これは昨年と比べて23人となりました。これと同時に、月平均が約7人であります。

**答  
市長**

自動車運転免許を返納した方、更新しなかつた方が、タクシーや公共交通に使える支援を行ってはどうか。

**質**



こうじなふみひろ  
神志那文寛

日本共産党

**高齢者の運転免許**

### 自主返納応援します

大分県在住の70歳以上の方

対象者

- ①運転免許を自主返納(申請取消し)された方
- ②運転経歴証明書の交付を受けられた方

自動車運転免許を返納された方へ

更新しなかつた方が、タクシーや公共交通に使える支援を行ってはどうか。

1 免許返納及び運転経歴証明書の申請

2 運転経歴証明書が交付されます。

サポート加盟店の店頭

スーパー 眼鏡店 薬局薬店 ホテル・旅館

市町村による応援

市町村名	自主返納実績内容	担当課	連絡先
別府市	ニコ1万円相当の対応	危機管理課	0973-21-2255
臼杵市	けんたま運転免許センター運転免許カード(1万円相当) ポートフォリオ(1万円相当)	危機管理課	0973-24-3000
豊後高田市	○タクシー料金(1万円相当) ○運転経歴証明書交付手数料免除	市民課	0978-25-6157
杵築市	現地払い(現金)による料金(タクシーマダラタクシー運転免許カード(1万円相当))	危機管理課	0978-62-1602
宇佐市	タクシーマダラタクシー運転免許カード(1万円相当)による料金(タクシーマダラタクシー運転免許カード(1万円相当))	危機管理課	0978-32-1111
由布市	バス定期券(6,000円相当)の交付	初災防課	097-582-1111

お問い合わせ

大分県・大分県警察・大分県交通安全推進協議会

TEL097-506-3062  
TEL097-528-3000

今の大事故が大きく取り上げられている状況を受けて増加しているものと推察され、今後さらに、自主返納を推進する機運が高まるものと予想されます。

そこで、運転免許を返納された方への支援策が喫緊の課題と考えますが、もともと運転免許を持つていなかつた方との公平性を考慮した慎重な検討が必要と考えます。しかしながら、交通事故抑止対策の観点から

重大事故が大きくなり上げられている状況を受けて増加しているものと推察され、今後さらに、自主返納を推進する機運が高まるものと予想されます。

らも、高齢運転者が引き続き安心して自主的に積極的に運転免許を返納できるような支援策について、引き続き関係課で協議、検討していきたいと考えます。

コミュニティバス、あいのりタクシーは、今以上に利用しやすくなるよう、路線や乗降場所は、柔軟な対応を行う必要があるのでは。

**質**

公共交通機関を使い、市内から市外の学校へ通学する生徒や学生に対して、支援の検討を。

**答  
教育長**

保護者にとって通学に係る経費負担は、ご指摘の内容も理解でき

ます。今後、市外への通学者だけではなく、市内間の通学者も調査・研究を行い、その方向性を検討していきたいと考えます。

ますが、対象者が非常に多岐にわたるため、これまで具体的な支援策を検討した経緯がありません。

**生徒・学生への支援拡充を**

調査・研究を行い、方向性を検討

自動車の運転ができるなくなつた方や、高齢者等の交通弱者への支援は、本市における重

要な課題であると認識しています。利用状況に応じた利用者目線での運行につなげていきたいと考えます。

**答  
市長**



くどうともき  
工藤友生

市民クラブ

計画の達成度等と真摯に向き合いながら、今後も検証等を進めるとともに、計画の趣旨を尊重しながら、商店街等の活性化に向けて取り組んでいきたいと考えます。

質  
一般会計の歳出における商工費の構成比が、近隣の自治体と比較すると低いことの理由について、市の認識は。

質  
第2次豊後大野市総合計画の策定にあたって行われた市民アンケートの結果を踏まえ、商工観光事業の拡充が必要だと考えるが、市

答  
今後、市、商工会、商工業者、それぞれの役割や責務を明確にして、さらなる事業の拡充や新たな施策の導入などを検討すべきではないか。  
と考  
えます。

## 豊後大野市商店街等活性化事業計画は

～計画の趣旨に沿い、全庁的に取り組む～



質  
新たな事業計画を策定する予定等はあるのか。

答  
今現在でも十分に活用できる先進的なものになっています。

質

答  
商工観光課長

## 商工観光事業の拡充は

～鋭意前向きに取り組む～

質

新市発足前後から商工費に対する予算額が少なく、原則、その額を根拠に次年度予算を編成していることなどが考えられます。商工業の発展は、まちの勢いを市内外に直接的に反映させるものでありますので、商工業者や時代の要請に十分応えられるよう、さらなる取り組みに努めたいと考えます。

質  
人員配置や予算面も総合的に勘案しながら、質的な充実に重きをおいて取り組みたいと考えます。

答  
市長

答  
市長

商工観光課長

商工業推進事業について、さらなる事業の拡充や新たな施策の導入などを検討すべきではないか。